

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 17 DE OCTUBRE DE 2017 | Año XLI | Número 14.711 | EDICIÓN AMÉRICA

# La oposición denuncia fraude en las regionales venezolanas

El chavismo logra 7 de las 23 gobernaciones, según datos oficiales. La alianza contraria a Maduro rechaza los resultados y reclama una auditoría

F. MANETTO / M. CASTRO

Bogotá / Caracas Las elecciones regionales del domingo en Venezuela profundizan la brecha entre el Gobierno de Nicolás Maduro y la oposición. Para el régimen, el resultado -que atribuye 17 de las 23 gobernaciones a los candidatos del chavismo- supone una "victoria tajante". Para la alianza agrupada en la Mesa de Unidad Democrática (MUD), esos comicios fueron un fraude. Aunque las fuerzas críticas aumentaron su representación, sus expectativas en medio de una enorme crisis institucional le llevaron a rechazar los datos oficiales. "Venezuela y el mundo no se creen el cuento que nos echaron. Hemos solicitado a los comandos regionales que verifiquen todo el proce-

El subsecretario de Estado de EE UU: "La paciencia con Venezuela tiene un límite"

La soledad del presidente bolivariano aumenta en el tablero internacional

so, que se audite todo, incluso en

los Estados que declararon como ganadores de la Unidad", afirmó Gerardo Blyde, jefe de campaña de la coalición opositora, que además cuestiona la credibilidad del árbitro electoral controlado por el Gobierno. La participación oficial superó el 60%, pero Antonio Ecarri Bolívar, vicepresidente del partido opositor Acción Democrática (AD), dijo que la abstención de los simpatizantes de la MUD favoreció al chavismo.



CRISTINA FERNÁNDEZ DE KIRCHNER LUCHA PARA EVITAR SU DERROTA MÁS DURA. La expresidenta y candidata a senadora intenta por todos los medios dar la vuelta a las encuestas de las legislativas del domingo, que la sitúan como perdedora frente a la consolidación de poder de Mauricio Macri. En la imagen, Cristina Fernández de Kirchner, ayer, ante 50.000 personas en el estadio de Racing.

# El procurador mexicano renuncia y da paso a una fiscalía independiente

JAVIER LAFUENTE, **México** El titular de la Procuraduría General de México (PGR), Raúl Cervantes, renunció ayer a su cargo tras presentar en el Senado las conclusiones de un estudio sobre la futura fiscalía independiente. Este organismo reemplazará a la actual PGR, encargada de investigar y perseguir delitos, que depende del Ejecutivo y cuya credibilidad ha estado permanentemente en

entredicho. El pase automático de Cervantes de procurador a futuro fiscal, como pretendía el Partido Revolucionario Institucional (PRI) del presidente Enrique Peña Nieto, había entorpecido la discusión y generado controversia en la oposición y organizaciones sociales. El funcionario aseguró que abandona la PGR para no entorpecer la negociación de la futura fiscalía.



# **Encarcelados** los líderes de las revueltas separatistas catalanas

Rajoy da hasta el jueves a Puigdemont para que rectifique

F. J. PÉREZ / A. DÍEZ / C. S. BAQUERO Madrid / Barcelona

Una juez española envió ayer a prisión sin fianza por sedición a los presidentes de la Asamblea Nacional Catalana (ANC), Jordi Sànchez, y de Òmnium, Jordi Cuixart, como promotores del asedio que sufrieron el 20 y 21 de septiembre guardias civiles que participaron en una operación contra la consulta ilegal. Mariano Rajoy ha pedido a Carles Puigdemont una rectificación antes del jueves. PÁGINAS 20 A 23

EDITORIAL EN LA PÁGINA 16

El 'Volksgeist' catalán

**Enrique Krauze** 

PÁGINA 17

## El huracán María impulsa un nuevo éxodo de Puerto Rico

PABLO DE LLANO, Miami El huracán María, que golpeó a Puerto Rico el 20 de septiembre, arrasando sus infraestructuras a un nivel nunca visto, ha impulsado un nuevo éxodo a Estados Unidos. Solo entre el 3 y el 13 de octubre llegaron a Florida unos 27.000 ciudadanos, según datos del Gobierno del Estado. Página 6

### **ADEMÁS**



### El fuego arrasa los montes de Galicia

Una ola de incendios ha acabado con la vida de cuatro ancianos que huían de las llamas, luchaban contra ellas o intentaban proteger su ganado en Galicia. P24 A 26

Irak arrebata a los kurdos el control de Kirkuk

Los estudios Weinstein negocian su venta

El Real Madrid se enfrenta al Tottenham

P29